

Seis de cada diez asistidos por Cáritas piden ayuda durante más de tres años

● 6.790 personas acuden al programa de asistencia básica, un 28% más que en 2011 ● Los donativos pasan de 417.000 a 670.000 euros

C. M. / Valladolid

En el balance anual de Cáritas solo hay cabida para una noticia buena: el incremento de los donativos, la solidaridad de quienes aún están en condiciones de ayudar a otros. Lo demás viene a confirmar el pozo sin fondo de una crisis que cada vez afecta a más gente. El número de atendidos en Valladolid se ha incrementado un 28,23%. El programa de Acogida y Asistencia Básica ayudó en 2012 a 6.790 personas, 1.495 más que el año anterior. Y lo peor es que esa asistencia no es ocasional: Seis de cada diez de esas personas precisan del apoyo de la organización durante más de tres años.

Los datos ofrecidos ayer en rueda de prensa por el director de Cáritas Diocesana de Valladolid, Jesús García, no dejan lugar a dudas

La familia tipo atendida tiene que vivir con 300 euros, tras pagar la vivienda

2012 y 2009 han sido «los años de más sufrimiento social, hasta ahora»

sobre el agravamiento de la situación para muchos. 2009 y 2012 «han sido, hasta ahora, los años de más sufrimiento social». El primero, porque fue el del «derrumbe», «con un aumento fortísimo del desempleo». El segundo, por la «intensidad de la crisis», que se ha convertido en crónica para muchos y «ha crecido hacia dentro». «La



Jesús García y Dolores Mateos en la presentación de la memoria económica de Cáritas de 2012. / EL MUNDO

gente está vencida», «la gente está derrumbada», resumió el responsable de la entidad sobre las personas a las que recibe.

La «foto robot» de la familia que acude a Cáritas está formada por cuatro o cinco miembros, dos de ellos menores de edad. Descontados los gastos de la vivienda, ya sea la hipoteca o el alquiler, «les queda 200, 250 o 300 euros para pelear la supervivencia».

La realidad que día a día se palpa en Cáritas ha llevado a la organización solidaria a tener que ampliar su campo de actuación más allá de la exclusión y la marginalidad, a las que tradicionalmente se ha dedicado. A sus puertas llaman

«personas que jamás habría pensado estar en esta situación», que han pasado de vivir con 2.000 euros a tener que hacerlo con 500, corroboró Jesús García. Dos colectivos preocupan especialmente: «los mayores de 45 o 50 años, que piensan que ya nunca podrán volver a trabajar, y la población joven, con un 60% de paro».

El presidente de Cáritas quiso, pese a todo, lanzar un mensaje de «gratitud y esperanza». Agradecimiento a los 784 voluntarios y a los trabajadores (42 personas en Valladolid, con la previsión de tener que ampliar plantilla a partir de octubre), así como a los donantes. El capítulo de los donativos ha regis-

trado «un crecimiento inesperado y generoso», ensalzó Jesús García. Las aportaciones en efectivo de particulares sumaron en 2012 670.073 euros, un 60% más que la cantidad reunida un año antes: 417.000 euros. Las subvenciones oficiales ascendieron a 774.000 y el total de recursos obtenidos superó los 1,77 millones, que incluye herencias, una de ellas de «bastante volumen de dinero» y que se está ejecutando en los ejercicios 2011, 2012 y 2013.

La entidad se acerca a la meta de contar con un 60% de recursos propios y el 40% procedentes de la administración pública, cuyas aportaciones no han disminuido.

IU pide a la Diputación que dedique el remanente a crear empleo

Valladolid

El diputado provincial de Izquierda Unida, Salvador Arpa, solicitará hoy a la Diputación de Valladolid en el Pleno que el remanente del presupuesto de 2012, que asciende a once millones de euros, se destine a la creación de planes socio-laborales de empleo.

Arpa indicó que el «principal» problema que tiene la provincia de Valladolid es el paro y que la Diputación «debe realizar» todos los esfuerzos para « paliar dicha lacra» en la medida de sus posibilidades, según un comunicado recogido por Europa Press.

Por este motivo, IU, solicitará al Gobierno Provincial que el remanente de la Liquidación del Presupuesto Provincial de 2012 se destine a los municipios con el objetivo de que estos puedan contratar al mayor número de personas desempleadas.

Asimismo, Arpa invita a los ayuntamientos de la provincia a que, en caso de haber obtenido un remanente positivo en la liquidación, lo dediquen a la creación de empleo en sus municipios.

Según distintas fuentes, el Ministerio de Hacienda y las entidades locales acordaron, en la reunión celebrada el día 16 de abril de 2013, en el seno de la Comisión Nacional de la Administración Local, permitir a las administraciones locales, que hayan tenido superávit el pasado ejercicio, destinar este remanente a gasto corriente e inversión.

El acuerdo contempla la modificación del artículo 32 de la Ley de Estabilidad Presupuestaria, donde se contempla que «el superávit se destinará a reducir endeudamiento».

El otro significado de 'exclusión financiera'

Antes de la crisis, la exclusión financiera hacía alusión a la imposibilidad de acceder al crédito. La expresión tiene hoy otro significado más dramático. Remite a personas que ni siquiera puede abrir una cuenta bancaria, porque cualquier ingreso 'desaparecería' de inmediato para pagar deudas a Hacienda, al propio banco o a otros acreedores. Lo expli-

caba ayer el director de Cáritas, quien aclaró que la organización opta por entregar las ayudas en mano a quienes pueden sufrir esa circunstancia.

No se dan demasiados casos todavía en una situación que «era impensable en 2007», pero en ese grupo de nuevos excluidos entran todos los afectados por «desahucios, autónomos por impagos y ejecución de

deudas de juzgados».

Hay determinadas actuaciones en que las personas «no tienen más remedio que irse a la economía sumergida», aseguró García.

En ese contexto, el programa de Empleo de Cáritas ha sido uno de los prioritarios para la entidad en 2012. En él participaron 2.924 personas, en sus diferentes facetas de acogida y orientación, formación e interme-

diación. 347 usuarios de este servicio consiguieron la inserción laboral.

La responsable de Desarrollo Institucional de Cáritas, Dolores Mateos, recordó que el cierre de empresas y las reducciones salariales han incrementado la vulnerabilidad de la sociedad, mientras la reducción de la protección social del Estado incrementa la pobreza.

¿Quieres hacer la inversión de tu vida?
Perfecciona el inglés de tu hijo de una vez por todas.

Idiomas WATSON
www.idiomaswatson.com

AÑO ESCOLAR EN IRLANDA (de 3 a 9 meses)

- ✓ Su nivel de inglés y de cultura general será increíble al volver
- ✓ Por el sistema educativo de Irlanda, sobre todo aprender a estudiar
- ✓ El estudiante desarrollará una madurez más elevada

1.000€ de descuento en año o trimestre escolar
(para reservas hasta 30 de junio de 2013)

20 años

También gestionamos cursos en el extranjero desde una semana

Solicite información ahora
902 88 62 87